

## 育ちだより (令和6年9月号)



先日の台風10号の影響は大丈夫だったでしょうか。8月29日は、利用児および職員の安全を第1に考え、保護者の皆さまのご理解とご協力を賜り、各事業所とも終日、臨時休業とさせていただきます。また「育ち」は全ての事業所において、建物の破損等を含め、影響を受けませんでしたので、この場を借りてご報告させていただきます。

さて、ガラガラと照りつけていた太陽が、秋の優しい日差しへと変わりつつあります。時折サラッと流れるさわやかな風を感じ、見上げると澄んだ空が高く広がっています。気づけば日が落ちるのも早くなり、秋の訪れを感じます。子どもたちにも季節の移り変わりを感じてもらえるように促していきたいと思えます。

暦の上では秋を迎えましたが、残暑で汗ばむ日がしばらくは続きそうです。頑固な夏にもう少し付き合うつもりで、引き続き暑さ対策にも気を配っていききたいと思います。

### ★9月1日は「防災の日」～平時から備えておきましょう～★

●1923年、関東大震災が発生した9月1日は防災の日です。「育ち」では、地震や火事だけではなく台風や津波の水害を想定した**避難訓練**を定期的に行っています。



8月8日の宮崎県を震源地とする地震が発生した際、第3事業所では子ども達の活動中でしたが、その日の利用児全員、緊急地震速報アラームが鳴ると支援員の声かけで、落ち着いてすぐに机の下に隠れる等、日頃の訓練通り「自分の身の安全を守る行動」を取れました。緊急地震速報アラームの音も毎回の訓練で学習している音ですし、この音が鳴ったらどうしなければならないかも毎回訓練していることなので、「育ち」の避難訓練が生きた訓練になっていると確認できた瞬間でした。



### ●安全委員会による**防災職員研修**



8月24日の「育ち」職員研修で安全委員会による防災職員研修が行われました。各事業所の避難場所や避難経路について鹿児島市の防災マップを基に確認を行いました。特に、想定している避難経路が寸断された場合の第2、第3候補の避難経路なども、地図に色つけをしながら事業所ごとに確認作業を行いました。

また、今月の避難訓練の際は、安全委員を中心に各事業所の防災グッズの点検も行う予定です。



### ●育ち**緊急連絡LINE**について

# 緊急連絡

日本は台風や地震など自然災害が多い国です。

8月28日から30日にかけて非常に強い台風10号が県内に大きな影響をもたらしました。この時、気象庁は「台風の特別警戒」を発表し、過去最強クラスの台風で最大級の警戒を呼び掛けました。これに伴い「育ち」でも臨時休業措置をとりました。その際に、保護者の皆さまに「緊急連絡LINE」にてご理解・ご協力をお願いいたしました。

今後も、自然災害はもちろんですが、感染症等を含め不測の事態が予測される際には、この「緊急連絡LINE」を活用いたしますので、登録の確認等、よろしくお願いいたします。

### 9月1日は「第3事業所 開所1周年☆」

「育ち」第3事業所は**9月1日**をもちまして、**開所1周年**を迎えることができました。

これもひとえに利用児・保護者の皆様のご協力があったからこそと心より感謝申し上げます。

これからも関係各所のご協力を頂きながら、中治隆名誉会長の想いを大切に、職員一同初心に戻り、子ども達の「楽しい」「うれしい」「できた」を増やしていけるよう一層努力して参ります。

今後ともご支援ご協力を宜しくお願い申し上げます。

そして、**9月28日は「(株)育ち」設立4周年記念日**であると同時に、**中治隆名誉会長の三回忌**です。

第3事業所が開所することを誰よりも心待ちにしていた会長のお墓参りに第3事業所職員全員とみつさんも一緒に行ってきたいと思っています。



## 事業所間交流を終えて・・・



### フィードバック 第1事業所

#### ①第2事業所を訪問

初めての場所、初めて会うお友だちに緊張している様子が見られましたが、触れ合い遊び(ジャンケン列車)を行うことで次第に慣れ、お互いに「たのしかったね」「またしたい!」と会話があちこちから聞こえていました。お店屋さんごっこでは第2事業所のお友だちが製作したお弁当やソフトクリームを買いに行きました。「いくらですか」「これください」、恥ずかしがる子も言葉でのやりとりを行うことができ、楽しい時間を過ごすことができました。

#### ②第2事業所を招待

お友だちが訪問してくれた際には夏祭りを楽しみました。輪投げや魚釣りを一緒に行い、屋台をする際はお店屋さんとお客さんに分かれて交流を楽しみました。「いらっしゃいませ〜」「100円です」「ありがとうございます」と元気な声が聞かれとてもにぎわいました。

#### ③第3事業所を訪問

就学を見据えて放課後等デイサービスを利用している小学生との交流を行いました。小学生が考案した「育ち夏まつり」では、金魚すくいやの当て、すいか割り、机ホッケー、ジュース屋さんが準備されていました。ゲームのやり方を教えてもらう際は「うんうん」とうなずきながら話を聞き、ゲームを楽しむことができました。おやつの中には「このお菓子、食べたことある!」などと会話も弾んでいました。台風の影響で休園や利用児さんのお休みが相次ぎ、少ない人数での訪問となりましたが小学生のおにいさん、おねえさんに温かく迎えられ、楽しい時間となりました。

★今回、交流を行ったことで、子どもの順応性のはやさには驚かされました。今後も各事業所との交流を計画的に行っていき、他者との関わり方を学ぶ経験を支援していけたらと改めて感じました。保護者の皆様には趣旨をご理解いただき、ありがとうございました。

### フィードバック 第2事業所

カレンダーを見せて「8月19日は和田っていう所にある第1事業所のお友達が来るんだよ」「8月26日と27日は違う事業所に遊びに行くよ」と話をしました。「同じ保育園のお友達が行ってる!」「行ったことある!」などと嬉しそうに答えてくれました。お盆明けすぐだったので、8月に入ったらすぐに製作に取り組みました。スパゲッティーや卵焼きなどを自分なりにアレンジしてとてもかわいらしいお弁当ができました。

#### ①第1事業所を招待

交流開催当日は「いつくるんだろう」とそわそわする子どもたちでしたが、一緒に遊ぶにつれて普段通り元気いっぱい過ごしていました。またお店屋さんでは事前のリハーサルだけでしたが、教えていないことでも「どれにしますか?」と尋ねてくれたり「いらっしゃいませ!」と元気な声で店員役をしてくれました。

#### ②第1事業所を訪問

「初めて行く」とドキドキしていたり、そわそわしていました。第1のお友達が準備してくれた商品やゲームを見て楽しそうに取り組んだりやり取りしていました。

#### ③第3事業所を訪問

出かける前に放デイの小学生がくれた招待状を渡すと「うわー!」と言い、すごく喜んでいました。初めての場所で緊張する子もいましたが、ボルタリングなど珍しい遊具で身体を動かすにつれて表情もほぐれていきました。「これはどうするの?」と自分から尋ねていく姿も見られました。できた姿を放デイの小学生が褒めてくれたり、優しく接してくれたので嬉しそうでした。

★交流会を通して、お友達と関わることの楽しさを経験できたと思います。これからも活動を通して、コミュニケーション力を高められるよう支援していきたいと思います。

### フィードバック 第3事業所

交流会で行う催し物「育ち夏祭り」の内容は、放課後等デイサービス利用の子ども達が企画から準備まで楽しみながら行ってくれました。おにいさん・おねえさんの立場で、その時々に応じた行動を意識し交流を楽しむことができ、子ども達の成長をより感じることでできる微笑ましい交流会となりました。

## 各事業所から

### 第1事業所

- ①今月の行事 9月20日 避難訓練(地震)
- ②第1事業所では・・・「敬老の日」に向けて机上活動で制作に取り組んでいます。

### 第3事業所

- ①今月の行事 9月24日 避難訓練(火災)
- ②第3事業所では・・・児童発達支援で、8月下旬に川遊びを行いました。自然を肌で感じ、様々な感覚への働きかけへと繋げる活動を行い、今月も暫くは水遊び等の感覚遊びを積極的に取り入れていきます。

### 第2事業所

- ①今月の行事 9月21日 避難訓練(地震)
- ②第2事業所では・・・9月からは新しいお友達も増えるので、やりとりを楽しめるような活動を取り入れたり、少しずつ涼しくなると思うので、公園あそびや散歩も取り入れていこうと思います。